



La vicepresidenta aceptará la nominación de su partido el jueves:

Biden pide “preservar la democracia” y entrega el relevo a Kamala Harris en emotivo discurso

El Presidente defendió su legado, respaldo con fuerza a su vicepresidenta y cuestionó a Trump: “es un criminal condenado”.

EVA LUNA GATICA

Joe Biden se quedó con la mayor ovación de la noche. Con el foro completo gritando “queremos a Joe”, el Presidente de EE.UU.—el primero en declinar ir a la reelección en 56 años—ofreció ante la Convención Demócrata un discurso decidido, a ratos emotivo y enérgico para resaltar los logros de su mandato junto a la vicepresidenta y candidata Kamala Harris, y pedir, sobre todo, “preservar la democracia” y ganarle al expresidente republicano Donald Trump.

“EE.UU., te di lo mejor de mí”, dijo anoche el Presidente para cerrar un discurso que había empezado con las lágrimas que le sacó la presentación de la hija, Ashley, en la primera noche de la Convención Demócrata, en Chicago. La cita se prolongará hasta el jueves cuando Kamala Harris acepte oficialmente la nominación.

“¿Están listos para votar por la democracia y por Estados Unidos? ¿Están listos para elegir a Kamala Harris y a Tim Walz?”, preguntó el mandatario en el United Center, en Chicago, donde prometió ser “el mejor voluntario” de la campaña de su vicepresidenta, a quien elogió como una líder “dura” e “inteligente”, a quien decididamente le pasa el relevo. “Como muchos de nuestros mejores presidentes, ella también ha sido vicepresidenta”, dijo más adelante con una sonrisa, en referencia a su propia carrera política.

“La democracia ha prevalecido, la democracia ha dado sus frutos y ahora hay que preservarla”, afirmó Biden, quien destacó parte de los logros de su gestión en materia de infraestructura y económica, y criticó a Trump.

“El crimen seguirá disminuyendo (...) cuando pongamos a un fiscal en la Oficina Oval en lugar de un criminal condenado”, sostuvo, en referencia al candidato republicano, al mismo tiempo que aseguró que el país estaba en un “punto de inflexión”.

La propia vicepresidenta dio una sorpresa anoche y marcó el tono de lo que sería el hito más importante de la jornada, al apa-



LA CONVENCION comenzó ayer en Chicago poniendo un fuerte acento en la diversidad de la sociedad estadounidense, que el Partido Demócrata dice representar.

recer en el escenario de la convención—al ritmo de la canción “Freedom” de Beyoncé, el himno extraoficial de campaña—para elogiar el legado de Biden.

“Quiero comenzar celebrando a nuestro increíble Presidente Joe Biden”, dijo mientras era aclamada por los miles de delegados que estaban ayer reunidos. “Joe, gracias por tu liderazgo histórico, por tu vida de servicio a nuestra nación”, añadió para finalizar con uno de los lemas de su campaña: “Cuando luchamos, ganamos”.

La excandidata presidencial demócrata Hillary Clinton, otra de las oradoras de la noche, también tuvo palabras para Biden. “Él ha sido el campeón de la democracia, en casa y afuera, trajo

dignidad, decencia y competencia de vuelta a la Casa Blanca y demostró lo que significa ser un verdadero patriota. Gracias Joe Biden por tu servicio y liderazgo”, clamó, mientras la multitud gritaba “Gracias Joe”.

“Presidente Biden el país esta mucho mejor gracias a usted”, dijo por su parte Raphael Warnock, el senador de Ocasio-Cortez, la congresista más célebre del ala progresista demócrata, también destacó su servicio en el cargo.

Con esto, explica Georgia Kernell, experta en ciencias políticas y comunicaciones de la Universidad de California en Los Angeles, los demócratas esperan escenificar “un partido unido, incluso

después de las divisiones que hubo a principios de este verano (boreal). Que Biden está contento y piensa que esta fue la decisión correcta. Que están manteniendo el impulso. Y, por último, que estas elecciones son cruciales y que la gente debe pensarlas bien antes de votar”.

Al mismo tiempo que simboliza la transición generacional del Partido Demócrata.

“Esta convención trae caras nuevas y líderes más jóvenes ante los estadounidenses. Es una decisión acertada porque el futuro también está en manos de los votantes más jóvenes”, comenta Steffen W. Schmidt, profesor de Ciencias Políticas de la Universidad Estatal de Iowa.

Biden, de 81 años, abandonó la reelección tras el desastroso debate de Atlanta del 27 de junio pasado contra Donald Trump, y dio su apoyo a Harris, a la que los demócratas ya nominaron oficialmente de manera virtual hace dos semanas.

“Tienen un punto”

Según la prensa estadounidense, el hito también marca el inicio del fin de la era del mandatario, quien lleva más de medio siglo en la escena política estadounidense, con cuatro décadas en el Senado, ocho años como vicepresidente y cuatro años en la Casa Blanca como Presidente. Y mientras repasó sus logros en temas

ORADORES

Se espera que en la jornada de hoy en la convención demócrata el expresidente Barack Obama y el esposo de Kamala Harris, Doug Emhoff, sean parte de los oradores.

como la rebaja en el precio de los medicamentos y el plan de infraestructura a nivel federal, también reconoció las diferencias dentro del partido por su política exterior, particularmente hacia Medio Oriente, haciendo referencia a las protestas que se registraron ayer a las afueras del estadio. “Tienen un punto”, dijo, afirmando que ha habido muchas muertes de inocentes a ambos lados y recordando que su gobierno está impulsando un acuerdo para lograr una tregua.

Los expertos señalan que la jornada, además, tiene un sabor amargo para el actual mandatario, y es que refleja la rapidez con que el destino político del Presidente cambió, puesto que hace apenas unas semanas se esperaba que en esta convención el partido se uniera en torno a su reelección.

“Por un lado, pienso que cree firmemente que podría haber ganado la reelección. Por otro lado, pudo instalar a su sucesor elegido a dedo y, más allá de cómo se desarrolle la elección, ha fortalecido su legado. Si Harris gana, su decisión de hacerse a un lado será vista como noble y desinteresada. Sin embargo, si pierde, quienes pidieron su destitución serán cuestionados”, Patrick Schoettmer, profesor de política estadounidense de la Universidad de Seattle.

La más reciente encuesta de The Washington Post/ABC/Ip-sos muestra a Harris con una muy estrecha ventaja sobre Trump, una recuperación significativa considerando que, hace un mes, Biden estaba empatado con el republicano y estaba perdiendo espacios en estados cruciales como Arizona o Nevada.